



» PUNTO Y APARTE

Microfinancieras avanzan, pero menor rentabilidad

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Talón de Aquiles... Aunque desde hace dos años se llevó a cabo la reforma financiera, aún persiste una acotada penetración del crédito bancario.

El año pasado este tipo de financiamiento alcanzó apenas el 30% del PIB, lejos de los niveles del 47% que tienen en Brasil o el 83% de Chile.

La realidad es que en México los bancos aún son reacios a atender a los pequeños negocios y los consumidores de la base de la pirámide, los cuales implican mayores riesgos para sus carteras.

En este sentido, las microfinancieras resplandecen como un alivio ante la evidente cojera crediticia que impera en el país.

En los últimos años estos negocios han avanzado a paso firme, aunque apenas significan el 0.87% del PIB, con una cartera superior a los 48 mil millones de pesos. A la fecha las 84 instituciones de este sector atienden a más de 6.9 millones de clientes olvidados por la banca...

Vaya jaqueca... En ese rubro operan empresas como Gentera, antes Comparatamos, que encabeza Carlos Labarth y

que concentra 42% de los préstamos; Financiera Independencia, que dirige Noel González, con 16%; Provident México, de Gerard Ryan y CAME, de Federico Manzano. El año pasado, pese al complejo panorama económico este tipo de financiamientos crecieron 12.2% vs. el 2014. De hecho en los últimos tres años estas instituciones han mantenido un sólido avance a doble dígito. Asimismo, durante 2015 esas firmas revirtieron parcialmente la tendencia al alza que llevaba la cartera vencida. Sin embargo, en promedio la mora aún se ubica en niveles cercanos al 6%, es decir, más del doble del 2.6% que maneja la banca. Así que prevalece la jaqueca del impago...

Marea alta... Por si fuera poco, para este 2016 las microfinanzas enfrentan también nuevos retos. Mónica Ibarra y Tania Coello, especialistas de la calificadora Fitch apuntan que en este año con el alza de tasas por parte de Banxico, el costo de fondeo de estas empresas se encarecerá, pues en su mayoría estas intermediarias dependen de líneas bancarias. Además, estos incrementos difícilmente podrán trasladarse a los consumidores finales, pues las tasas de este sector son ya bastante altas y la encarnecida competencia, man-

drá a raya a los jugadores de ese mercado. Ibarra apunta que los participantes deberán llevar a cabo una reestructura de su gasto operativo, aunque no se descarta una menor rentabilidad este año. Como quiera la oferta de crédito se mantendrá, por lo que se estima que en promedio este rubro podría cerrar con un crecimiento cercano al 12%. Así que pese a tempestad, las microfinanzas navegan a buen ritmo...

FORO ESTRATEGIA BANORTE 2016

Del 23 al 25 de agosto... se llevará a cabo el Foro Estrategia Banorte 2016, en donde se analizará la situación de los principales ejes económicos del país y los obstáculos del crecimiento. Por allí estarán Luis Videgaray, titular de la SHCP; Carlos Hank González, presidente de Banorte; su director general, Marcos Ramírez; Javier Guzmán, subgobernador del Banco de México; Jim Barry, de la firma financiera Black Rock Infraestructura e incluso Jorge Hernández, astronauta de la NASA. Así como líderes del sector empresarial como Rogelio Zambrano, de CEMEX; Daniel Servitje, de Bimbo y José Antonio Fernández, de FEMSA. En otras palabras será una agenda bastante robusta...